

# Logements. L'exposition de la honte inaugurée

Hier, l'Association de lutte contre l'habitat indigne (Alchi) a inauguré une exposition photos dans un bar de Guingamp. À travers 59 clichés, cette association dénonce les abus de certains propriétaires.



Hier, à 14 h, Alchi a inauguré son exposition photos.

Personne n'aimerait avoir ces photos dans son album de famille. Sur les murs du bar Le Styvel, rue des Ponts Saint-Michel, l'Association de lutte contre l'habitat indigne (Alchi) a accroché 59 clichés. Ils représentent un bon échantillon de ce qui se fait de pire dans le département en matière de locations.

« Avec cette exposition, on veut mettre en évidence l'habitat indigne sur Guingamp et dans le département », commente Jean-Luc Galonnier, un des piliers d'Alchi. Il distribue les cartons rouges aussi bien au parc privé qu'aux logements HLM.

En pointant du doigt les photos punaisées sur le mur, il évoque cette chambre sans fenêtre dans

une cave de Saint-Brieuc. De la moisissure au plafond, un tableau électrique d'un autre âge, des fenêtres délabrées... Chaque cliché retrace une histoire peu glorieuse. Les propriétaires dépassent parfois les bornes. Alchi tente alors de faire « respecter les droits des locataires ». Et l'association guingampaise ne manque pas de travail : « On a 27 procédures en cours. On est de plus en plus sollicités. On va aller devant les tribunaux ».

## Plus fort juridiquement

Depuis le début du mois, Alchi tient deux permanences par semaine au bar Le Styvel : le mardi, de 9 h à 12 h et le jeudi,

de 13 h à 17 h. « On démarre doucement. Il nous faut du temps », précise Jean-Luc Galonnier en évoquant les nombreux courriers et mails qui demandent leur aide. « En début d'année prochaine, on va renforcer la présence de notre association sur Saint-Brieuc. On est en discussion avec des associations caritatives pour avoir un hébergement là-bas. Nos statuts vont également être repris par un cabinet d'avocats. On va être plus fort juridiquement », ajoute le porte-parole des locataires mal logés.

Il juge assez durement le Comité de lutte contre l'habitat indigne, mis en place en septembre par Guingamp communauté : « Ce comité exclut 1.600 loge-

ments, ceux du parc public. C'est de la poudre aux yeux ».

## Aucune subvention

L'exposition d'Alchi restera en place jusqu'au 24 décembre. Pourquoi avoir choisi un bar pour cette exposition ?

« L'association est gratuite pour les locataires. On ne reçoit aucune subvention. Juste quelques petits dons de particuliers... La mairie de Guingamp nous demandait 250 € de location par jour pour pouvoir exposer à l'espace François-Mitterrand. Vous vous rendez compte... », conclut Jean Luc Galonnier, qui a trouvé un toit plus accueillant rue des Ponts Saint-Michel.